

Gemeinde Icking  
Frau Bürgermeisterin Verena Reithmann  
Mittenwalderstr. 6  
82057 Icking

Icking, 19.2.2023

**Antrag des Ortsverbandes Icking von Bündnis 90/ DIE GRÜNEN**

**Thema: „Zuverlässigkeit der S7 in Icking“**

- Die S7 ist das mit Abstand wichtigste öffentliche Verkehrsmittel Ickings
- Die wahrgenommene Unzuverlässigkeit ist aber sehr hoch, daher ist die Nutzung der S-Bahn deutlich niedriger, als sie sein könnte: Verspätungen und Zugausfälle sind Normalität und schrecken viele davon ab, die S7 regelmäßig zu nutzen
- Konkrete Pünktlichkeitsquoten für die S7 werden allerdings nicht veröffentlicht. Die einzigen veröffentlichten Zahlen sind Jahresmittelwerte und beschreiben damit nicht das Kundenproblem, z.B. an einem konkreten Ort (Icking), und Zeit (z.B. werktags in den Peak-Zeiten)
- Echte Pünktlichkeitswerte könnten in einer konstruktiven Diskussion mit der S-Bahn bzw. BEG genutzt werden und würden Ausmaß der Problematik aus Kundensicht zeigen
- Eine Datenanalyse der S-Bahn-Abfahrtszeiten in Icking auf Basis der Daten der Deutschen Bahn über die Dauer von ca. 4 Monaten hinweg (insgesamt 11.341 Abfahrten in Icking) konnte nun erstmals das Ausmaß der Unzuverlässigkeit zeigen:
  - Im Durchschnitt während dieser Zeit ist die S-Bahn in Icking 19,7% der Abfahrten entweder verspätet (mindestens 6 Minuten), oder fällt sogar aus.
  - Aus der Stadt kommend, werktags und in den Berufsverkehrszeiten von 7:00-9:00 und 17:00-19:00 Uhr ist dies in 53,7% der Ankünfte der Fall. **Über die Hälfte der S-Bahnen in diesem aus Kundensicht wichtigen Zeitfenster sind verspätet oder fallen sogar aus!**
- Damit liegt die Pünktlichkeit in Icking im Schnitt bei 80,3%, in Berufsverkehrszeiten sogar bei nur 46,3%
- Der Vollständigkeit halber sei an dieser Stelle daran erinnert, dass eine Jahreskarte für Ickinger Bürger ohne Ermäßigung derzeit über 1.000€ kostet.
- Die Geschäftsführung der S-Bahn München hat signalisiert, dass das Interesse und konstruktive Engagement der Anrainer-Gemeinden und Bürger wichtig und sinnvoll in der Diskussion mit der BEG ist, um das Problembewusstsein zu erhöhen und Verbesserungen zu priorisieren. Wir möchten dies nun vorantreiben mit einem ersten Schritt:

**Der Gemeinderat möge bitte über folgenden Antrag beschließen:**

**Die Verwaltung wird beauftragt, die S7-Anrainer-Gemeinden Baierbrunn, Schäftlarn/Ebenhausen und Wolfratshausen anzusprechen zwecks eines gemeinsamen Austauschs zum Thema „Zuverlässigkeit der S7“.**

Ein perspektivisches erstes Ziel könnte ein „Runder Tisch“ mit der S-Bahn München sein.

  
Dr. Philipp Geiger

BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, Ortsverband Icking